
Rattenbekämpfung der Stadt Amberg 

Ratten sind ganz schön schwierig los-zu-werden. 

Die Ratte ist ein kleines Tier. 

Dieses Tier kann man nur schwer kontrollieren. 

Das heißt einfach, dass wir die Ratten loswerden wollen und dafür 

sorgen,  

dass sie nicht wiederkommen. 

Viele Menschen kennen das Problem mit Ratten schon.  

Deshalb möchten wir dir jetzt erklären,  

was du über Ratten wissen musst und wie du am besten damit umgehst. 

Damit umgehen bedeutet, was du tun kannst, um uns zu helfen. 

 

Die Wanderratte – das ist so eine Ratte, die oft in der Nähe von 

Menschen lebt. 

Sie sieht so aus: oben ist sie braun-grau und unten heller,  

also grau-weiß.  

Wenn du den Schwanz nicht mitzählst, ist sie ungefähr so lang wie ein 

Lineal. 

Wichtig:  

Ihr Schwanz ist immer kürzer als ihr Körper.  

Das ist ein Zeichen dafür, dass es eine Wanderratte ist. 

 



Wo leben diese Ratten? 

Am liebsten sind sie unter der Erde.  

Zum Beispiel in Kellern oder in Kanälen. 

Kanäle sind große Rohre, 

durch die das schmutzige Wasser wegfließt.  

Deshalb nennen die Leute sie auch manchmal "Kanalratten". 

 

In einfachen Worten: 

Die Wanderratte ist eine graue Ratte,  

die gerne in dunklen, feuchten Orten lebt,  

wie zum Beispiel unter der Erde. 

 

 Wo verstecken sich die Ratten? 

Ratten sind ganz schlau und suchen nach gemütlichen Plätzen zum 

Leben.  

Sie wollen genug zu essen haben und einen sicheren Platz zum 

Schlafen.  

Nicht nur in den großen Rohren unter der Erde,  

sondern auch bei uns im Garten oder im Haus können sie sich 

verstecken. 

 

  



Wo findest du sie oft? 

• Im Garten: In Komposthaufen oder unter Gartenhäuschen fühlen 

sie sich besonders wohl. 

• Im Haus: Keller und Garagen sind oft dunkle und feuchte Orte, die 

Ratten mögen. 

 

Warum sind Ratten so gefährlich? 

Ratten sind nicht nur eklig, sondern auch richtig gefährlich für uns 

Menschen.  

Sie können uns nämlich ganz schön krank machen! 

Außerdem sind sie richtige Zerstörer.  

Sie nagen an allem herum, was ihnen unter die Zähne kommt:  

Also zum Beispiel an Kabeln, an Holz und sogar an unseren Häusern.  

Das kann richtig teuer werden, wenn wir alles reparieren müssen! 

 

In einfachen Worten: 

Ratten sind nicht nur eklig, sondern auch gefährlich und machen Sachen 

kaputt. 

  



So verhinderst du, dass Ratten zu dir kommen! 

Ratten mögen es gar nicht, wenn es sauber ist und sie nichts zu fressen 

finden.  

Deshalb kannst du ganz einfach dafür sorgen, dass sie bei dir keinen 

Platz finden. 

• Kein Essen für Ratten:  

o Wirf Essensreste immer in den Mülleimer und nicht auf den 

Kompost oder ins Klo. 

o  Stell das Futter für deine Haustiere sicher weg, damit die 

Ratten nichts davon abbekommen. 

o Halte den Müll immer gut verschlossen. 

 

• Kein Futter für Vögel und Co.:  

o Gib Vögeln und Enten kein Essen. Das lockt die Ratten an. 

• Schließe alles gut ab:  

o Türen und Fenster, besonders im Keller, müssen immer zu 

sein. 

o Kleine Löcher in Wänden oder im Boden solltest du 

verschließen. 

• Halte alles sauber:  

o Achte darauf, dass es bei dir zu Hause und im Garten immer 

sauber ist.  



 

Warum ist das wichtig? 

Wenn du diese Tipps befolgst, wird es für Ratten viel schwieriger, bei dir 

zu überleben.  

Und das ist gut so, denn Ratten können Krankheiten übertragen und 

Schäden anrichten. 

In einfachen Worten: 

Mach es den Ratten schwer! Wenn es bei dir sauber ist und nichts zu 

holen gibt, dann verschwinden sie wieder. 

 

Sie haben eine Ratte gesehen? 

Wenn Sie immer mehr Ratten sehen oder Spuren von ihnen finden  

(z.B. angeknabberte Sachen oder kleine schwarze Kügelchen),  

dann sollten Sie das melden. Das können Sie machen, indem Sie: 

• Anrufen: Die Nummer ist 

 0 96 21 / 10 13 06; 10 13 60 oder 10 13 07 

• Online gehen: Auf www.amberg.de/Rattenmeldung 

• Unseren Chatbot fragen: Sam kann dir dabei helfen. 

 

  



Achtung, Gift für Ratten! 

Manchmal müssen Fachleute Gift gegen Ratten auslegen.  

Fachleute sind also Menschen,  

die sich besonders gut mit einem bestimmten Thema auskennen.  

Sie haben viel gelernt und wissen ganz genau, wie etwas funktioniert.  

Das Gift ist in speziellen Boxen,  

damit keine anderen Tiere oder Kinder drankommen.  

Aber Achtung: Das Gift ist gefährlich!  

Es lässt das Blut nicht mehr richtig gerinnen und die Ratte stirbt erst 

nach ein paar Tagen. 

Wichtig:  

Die Boxen haben Warnschilder.  

Lass Kinder und Haustiere auf keinen Fall in die Nähe kommen! 

Es ist verboten, das Gift einfach so herumzulegen. Das ist gefährlich für 

Menschen und Tiere. 

Zusammengefasst: 

• Es gibt Gift gegen Ratten. 

• Das Gift ist in sicheren Boxen. 

• Kinder und Tiere dürfen nicht damit in Berührung kommen. 

• Das Gift ist gefährlich und darf nicht einfach so ausgelegt werden. 

 

  



Was macht Amberg gegen Ratten? 

In Amberg wird viel dafür getan, dass es weniger Ratten gibt. 

• In Parks und Gärten: Hier wird regelmäßig nachgesehen, ob es 

Ratten gibt, und wenn ja, werden sie bekämpft. 

• In den Abwasserrohren: Die Rohre werden regelmäßig sauber 

gemacht, damit sich dort keine Ratten verstecken können. 

• Mit speziellen Mitteln: Manchmal werden auch besondere Mittel 

eingesetzt, die für Ratten giftig sind, aber für Menschen und 

Haustiere ungefährlich. 

 

Warum macht man das? 

Weil Ratten Krankheiten übertragen können und niemand sie in der 

Nähe haben möchte. 

Einfach gesagt: Amberg versucht alles, damit es weniger Ratten gibt. 

 

Deine Hilfe ist ganz wichtig! 

Wenn du eine Ratte siehst, sag uns bitte Bescheid.  

Denn nur wenn wir wissen, wo die Ratten sind, können wir sie auch 

bekämpfen. 

 

  



Warum ist das so wichtig? 

Es gibt ein Gesetz, das sagt, dass man nicht einfach überall Gift für 

Ratten auslegen darf. 

Das ist gefährlich für andere Tiere und für uns Menschen.  

Aber wenn wir sicher wissen, dass es Ratten gibt,  

dann dürfen wir Gift auslegen, um sie loszuwerden. 

 

Einfach gesagt: 

Wenn du keine Ratte meldest,  

können wir auch nichts dagegen tun.  

Aber wenn du uns hilfst, können wir zusammen dafür sorgen,  

dass es weniger Ratten gibt. 

 

  



Also, wenn du eine Ratte siehst, melde sie bitte gleich! 

So kannst du uns erreichen: 

Wenn du etwas zu Ratten sagen möchtest, kannst du uns ganz einfach 

erreichen: 

• Anrufen: Ruf uns unter diesen Nummern an: 09621 / 10 1306. 

• Eine E-Mail schreiben: Schick uns eine E-Mail an: 

lebensmittelueberwachung@amberg.de 

• Persönlich vorbeikommen: Du kannst auch bei uns 

vorbeikommen.  

Aber bitte ruf vorher an und mach einen Termin aus. 

Wo findest du uns? 

Du findest uns im  

Amt für Ordnung und Umwelt in der Herrnstraße 1-3 in Amberg. 

Einfach gesagt: 

Wenn du eine Frage hast oder etwas melden möchtest, dann melde dich 

bei uns! Wir helfen dir gerne weiter. 
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